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Gemeindeverband Öffentliche  
Sicherheit Untere Emme 
 

 
Protokoll der 1. Sitzung der Abgeordnetenversammlung OESUE 
 
Datum Donnerstag, 23. Juni 2022 
Beginn/Ende 19:30 Uhr bis 19.50 Uhr 
Ort Saal Anlage Bätterkinden (SAB), Landshutstrasse 27 
 

   
Vorsitz Beat Linder Präsident 
   
Abgeordnete 
 
 
 

Thomas Kellenberger 
René Fischer 
Jeannette Widmer  
Martin Schneider 
 

Bätterkinden 
Utzenstorf 
Wiler 
Zielebach 

Verbandsrat Matthias Schönberg 
Astrid Strahm 
René Schneider 

Vize-Präsident  
Verbandsrätin 
Verbandsrat 

   
Sekretariat Jocelyne Kläy 

Michelle Steiner  
 

Geschäftsführerin 
Geschäftsführerin Stv. 
 

Gäste 
 
 
Entschuldigt 

Daniel Zimmermann 
Luca Meier 
 
Thomas Binz 

Kommandant Stv. Feuerwehr 
Chef RFO 
 
Kommandant 

   

 
Traktanden 
 
1. Protokoll der Abgeordnetenversammlung vom 4. November 2021 – Genehmigung 
2. Jahresrechnung 2021 – Genehmigung 
3. Verschiedenes 
 
Die Einberufung der Abgeordnetenversammlung erfolgte fristgerecht durch Publikation im amtlichen 
Anzeiger vom 5. Mai 2022. Die Unterlagen lagen ab 6. Mai 2022 bei den Verbandsgemeinden auf.  
 
Sämtliche Verbandsgemeinden verfügen über zwei Stimmen und werden durch Abgeordnete vertre-
ten.  
 
Beat Linder macht auf die Rügepflicht und die 30-tägige Beschwerdefrist aufmerksam. Beanstan-
dungen nach Artikel 49a des kantonalen Gemeindegesetzes wegen Verletzung von Zuständigkeits- 
und Verfahrensvorschriften sind während der Versammlung anzubringen.  
 
 
Verhandlungen 
 
1. Protokoll der Abgeordnetenversammlung vom 4. November 2021 – Genehmigung 
 
Antrag 
Der Verbandsrat beantragt die Genehmigung des Protokolls der Abgeordnetenversammlung vom 
4. November 2021. 
 
Beschluss 
Der Antrag wird genehmigt. 
 
 
 
 



 

 
2 

2. Jahresrechnung 2021 – Genehmigung  
 
Die Jahresrechnung 2021 des Gemeindeverbandes Öffentliche Sicherheit Untere Emme schliesst 
ausgeglichen ab. Der Aufwand und Ertrag der Erfolgsrechnung beträgt CHF 510'910.75. Die Beiträ-
ge der Verbandsgemeinden schliessen gesamthaft CHF 28'063.25 tiefer aus als budgetiert.  
 

Verbandsgemeinde Beitrag an Aufwandüberschuss Abweichung zum Budget 

Bätterkinden CHF  186'441.35 CHF -10'785.65 

Utzenstorf CHF 248'662.95 CHF -14'567.05 

Wiler CHF  57'190.30 CHF -2'133.70 

Zielebach CHF  18'616.15 CHF -576.85 

 
Antrag 
Der Abgeordnetenversammlung wird beantragt, die Jahresrechnung 2021 mit Gemeindebeiträgen 
von CHF 510'910.75 zu genehmigen. 
 
Beschluss 
Der Antrag wird genehmigt.  
 
 
3. Verschiedenes  
 
Feuerwehrgebäude Utzenstorf  
René Fischer informiert, dass die Liegenschaftskommission Utzenstorf das Feuerwehrgebäude in 
ihrer Zuständigkeit übernommen hat. Er bittet bei Anliegen den offiziellen Weg über den Verband zu 
wählen. Einzelne Anschaffungen und Ausführungen können noch über den Baukredit verbucht wer-
den, da dieser noch nicht abgerechnet wurde.  
 
Personalbestand Feuerwehr Untere Emme 
Martin Schneider erkundigt sich nach dem Personalbestand in der Feuerwehr. Er möchte wissen, 
was in den nächsten zwei bis vier Jahren zu erwarten ist und wie der Stand der Rekrutierung in Zu-
sammenhang mit der Massnahmenplanung ist. Daniel Zimmermann erläutert, dass der aktuelle Be-
stand 72 Personen beträgt, wovon fünf Personen der Jugendfeuerwehr angehören. Ein paar wenige 
Personen haben den Grundkurs noch nicht besucht und sind daher noch nicht einsatzfähig. Der Ziel-
sollbestand der Feuerwehr Untere Emme beträgt gemäss GVB 50 Personen. Das Ziel der Feuer-
wehr Untere Emme liegt bei mindestens 60 Personen. Ende 2022 werden einige Personen altersbe-
dingt aus dem aktiven Feuerwehrdienst austreten. Beim Brand vom 17. Mai 2022 in Wiler bei Ut-
zenstorf waren neue Angehörige der Feuerwehr im Einsatz, welche den ersten Einsatz bestritten 
haben. Die Feuerwehr dankt der Gemeinde Wiler für die Wahl des neuen Werkhofmitarbeiters. Die-
ser ist aktiver Feuerwehrmann und kann bei Einsätzen am Tag eingesetzt werden.  
 
Astrid Strahm informiert über die Umsetzung des Massnahmenplanes. Im Jahr 2022 konnten bereits 
einige Massnahmen umgesetzt werden. Beispielsweise wurden die Rechtsgrundlagen überprüft und 
überarbeitet. Der Verbandsrat hat dieses Geschäft heute zuhanden der Abgeordnetenversammlung 
vom 3. November 2022 verabschiedet. Der Kontakt zu den Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger wurde 
in den Verbandsgemeinden vereinheitlicht. An der Retraite und verschiedenen Sitzungen der Ar-
beitsgruppe wurde die Kaderplanung sorgfältig diskutiert. Zusammen mit der Jugendarbeit wird ein 
Anlass durchgeführt, um jungen Personen die Feuerwehr Untere Emme näher bringen zu können. 
Im September 2022 findet die Einweihungsfeier des neuen Feuerwehrgebäudes statt.  
 
Dank der Feuerwehr 
Daniel Zimmermann dankt im Namen der Feuerwehr für den Neubau des neuen Feuerwehrgebäu-
des und dem damit verbundenen finanziellen Rückhalt. Die Feuerwehr Untere Emme hat nun ein 
Zuhause. Mit dem Bezug des Magazins konnte den Angehörigen der Feuerwehr eine grosse Freude 
bereitet werden. Die gute Stimmung ist spürbar. Beat Linder dankt für den Einsatz der Feuerwehr, 
welcher für die Region sehr wichtig ist.  
 
 
 
Beat Linder, Präsident Jocelyne Kläy, Geschäftsführerin 


